



OBSERVATORIO ECONÓMICO LABORAL DE LAS MUJERES

DICIEMBRE 2025

TITULAR	NOTA	FUENTE
Las remesas familiares alcanzan su mayor peso en el PIB: 27.67 % en el segundo trimestre de 2025	El peso de las remesas familiares en el producto interno bruto (PIB) alcanzó su máximo en el segundo trimestre, cuando representaron un 27.67 %, la mayor cifra en tres décadas de registros del Banco Central de Reserva (BCR). Esta cota es la más alta desde el primer trimestre de 1991, primer año disponible en la base del BCR. https://diario.elmundo.sv/economia/las-remesas-familiares-alcanzan-su-mayor-peso-en-el-PIB-27-67-en-el-segundo-trimestre-de-2025	Diario El Mundo Lunes 1 Diciembre 2025
«Si algo te hace sentir incómoda, humillada o insegura, es violencia laboral»: Yaneth Sorto, psicóloga	En el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, que se conmemora cada 25 de noviembre, la psicóloga Yaneth Sorto advierte sobre los efectos de un ambiente laboral hostil y ofrece pautas de autocuidado para mujeres que evalúan denunciar. La experta explica los efectos más frecuentes que ocurren, como ansiedad laboral, estrés crónico, miedo, irritabilidad, depresión, bloqueo cognitivo, agotamiento emocional y una profunda pérdida de confianza profesional. https://diarioelsalvador.com/si-algo-te-hace-sentir-incomoda-humillada-o-insegura-es-violencia-laboral-yaneth-sorto-psicologa/720895/	Diario El Salvador Lunes 1 Diciembre 2025
Tortillas, carne y tomates subieron de precio en octubre	En la calle, los salvadoreños ya sienten el aumento de ciertos productos. «Antes las daban a cinco por la cora, luego comenzaron a darlas a cuatro y ahora tres por la cora las están dando», cuenta Sonia, quien compra tortillas todos los días para acompañar sus comidas. La salvadoreña asegura que las tortillas no solo han encarecido, ahora son más pequeñas. El alza en las tortillas forma parte del aumento general de precios en alimentos, que en octubre subieron 0.26 %, aportando 0.08 puntos a la inflación del mes. https://www.eldiariodehoy.com/economia/tortillas-carne-y-tomates-subieron-de-precio-en-octubre/49974/2025/	EDH Pág.20 Martes 2 Diciembre 2025
Precio de canasta básica urbana y rural incrementó este 2025	Los costos de los alimentos, específicamente de la canasta básica alimentaria tanto rural como urbana se hicieron sentir este año. Entre octubre de 2024 y octubre de 2025, la canasta urbana subió \$5, mientras que la rural aumentó \$14.77. Esto significa que las familias tuvieron que destinar más dinero para satisfacer las necesidades alimentarias mínimas. Aunque la canasta rural se mantuvo estable entre septiembre y octubre de 2025, meses en los que previamente había mostrado las mayores alzas del año, la urbana registró incrementos más fuertes durante junio y julio. https://www.eldiariodehoy.com/economia/canasta-basica-urbana-y-rural-se-incrementan-este-2025/49979/2025/	EDH Pág.21 Martes 2 Diciembre 2025
El 10% de la población tiene ingresos laborales menores a \$100	El economista José Luis Magaña señala que en El Salvador 1 de cada 4 personas tiene un salario por debajo de los \$400, el 10% de la población percibe ingresos laborales menores a los \$100, son quienes tienen un trabajo eventual o pertenecen al sector informal, el 35% de los que trabajan tienen ingresos menores a \$300, es decir, el 60% de la población tiene ingresos debajo de \$400. La mayoría de las personas que trabajan en El Salvador reciben estadísticamente un “salario de pobreza”. Magaña reiteró que en el país las mujeres tienen un 16% menos de ingresos, pero trabajan cerca de 24 horas más que los hombres, es decir, un día más entero de trabajo a la semana. https://www.diariocolatino.com/el-10-poblacion-tiene-ingresos-laborales-menores-a-100/#.-text-El%20economista%20Jos%C3%A9%20Luis%20Maga%C3%B1a%20se%C3%BAala%20que%20en%20El%20Salvador.tienen%20ingresos%20menores%20a%2024300%2C	Diario Co Latino Pág.3 Martes 2 Diciembre 2025
Al menos ocho docentes despedidos en las últimas semanas, según	Sindicatos de maestros reportaron este martes que, en las últimas semanas, al menos ocho docentes han sido despedidos en diferentes zonas del país bajo la figura de supresión de plaza, un procedimiento que, según las gremiales, se les está informando únicamente de “forma verbal” y sin que los afectados reciban documentación oficial que detalle si tendrán derecho a su indemnización. El	LPG Pág.9 Miércoles 3 Diciembre 2025

sindicatos	Frente Magisterial Salvadoreño (FMS) afirmó que en Sonsonate "son ocho los despedidos, pero pueden ser más, ya que hay maestros que se han quedado callados". La gremial agregó que, previo al despido, varios docentes fueron reasignados sin "funciones claras" dentro de la dirección departamental de ese municipio. https://www.laprensagrafica.com/el salvador/al-menos-ocho-docentes-despedidos-en-las-ultimas-semanas-segun-sindicatos-20251202-0077.html	
Sobrevivir al hambre en El Salvador: La población salvadoreña con menos acceso a alimentos	Hay una gran diferencia entre pedir comida por una App porque no hay ganas o energía de cocinar, y pedir, literalmente, comida para poder vivir. En El Salvador, muchas personas y familias enteras no tienen alimentos en su mesa. Adultos mayores, jóvenes, niños y niñas, y personas en situación de calle hacen fila todos los días afuera de comedores populares, o esperan en las calles de San Salvador a que alguna iglesia les regale un plato de comida. En los hospitales, familiares de pacientes que vienen del interior del país y no tienen recursos deben ingenárselas para alimentarse mientras cuidan a los suyos. https://revistalabrujula.com/2025/12/03/sobrevivir-al-hambre-en-el-salvador-la-poblacion-salvadorena-con-menos-acceso-a-alimentos/	Revista La Brújula Miércoles 3 Diciembre 2025
SIMETRISSS informa más de 300 despidos en el Seguro Social	El Sindicato de Médicos Trabajadores del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (SIMETRISSS) dijo que en 2025 registran más de 300 despidos en la institución, entre personal médico, administrativo y operativo. "En general, más de 300 despidos reportamos en el Seguro Social. Hablaríamos de unos 17 médicos, el resto es personal administrativo, de enfermería, auxiliares de servicio, camilleros. El número exacto no lo tenemos, pero un gran porcentaje es personal técnico paramédico", mencionó este miércoles el sindicato. https://www.laprensagrafica.com/el salvador/sindicato-denuncia-mas-de-300-despidos-en-el-seguro-social-20251203-0089.html	LPG Pág.4 Diciembre 2024
El 31.5 % de las remesas familiares se concentra en diez distritos del país	Los hogares de 10 distritos reciben el 31.5 % de las remesas familiares totales que llegan a El Salvador, según el Banco Central de Reserva (BCR). De enero a octubre, las remesas alcanzaron un récord de \$8,206.4 millones, un 18.2 % de crecimiento respecto a igual período de 2024. https://diario.elmundo.sv/economia/el-31-5-de-las-remesas-familiares-se-concentra-en-diez-distritos-del-pais	Diario El Mundo Jueves 4 Diciembre 2025
La PDDH realiza más despidos tras recorte en su presupuesto	El Sindicato de Empleadas y Empleados de la Procuraduría para la Defensa de Derechos Humanos (SEPRODEHES) denunció que ayer fueron despedidas 72 personas con la figura de "supresión de plazas". El argumento de la PDDH, según las cartas que les entregan a las personas despedidas, es que hubo reducción en las remuneraciones de su presupuesto para 2026. Esta acción es la misma que utilizó la institución hace un año, cuando la PDDH despidió a otros 90 empleados. "En cumplimiento de las Normas Técnicas Presupuestarias 2026, se le comunica que la plaza que usted ostenta ha sido suprimida a partir del día uno de enero de del año dos mil veintiséis", dice parte de la carta que les entregan a las personas que son despedidas.	LPG Pág.4 Sábado 4 Diciembre 2025
"Entre aguas y surcos de esperanza": documental que destaca el rol de mujeres en pesca artesanal	La Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), junto con la Asamblea de Cooperación por la Paz (ACPP), presentó el documental "Entre aguas y surcos de esperanza", un corto que honra la fuerza y la labor de las mujeres que alimentan a sus comunidades desde la tierra y el agua. Este documental forma parte del convenio "Manos que Alimentan", impulsado por ORMUSA en colaboración con ACPP, AECID El Salvador, Solidaridad Internacional Cordes Región III Bajo Lempa, entre otras organizaciones, con el objetivo de promover la pesca artesanal en el país. Laura Cadenas, coordinadora del convenio, explicó que buscan visibilizar las problemáticas que enfrentan las pescadoras artesanales y mostrar cómo estas actividades contribuyen al desarrollo local. https://ysuca.org.sv/2025/12/entre-aguas-y-surcos-de-esperanza-documental-que-destaca-el-rol-de-mujeres-en-pesca-artesanal/?fbclid=IwY2xiawOj6QRIeHRuA2FbQlxMQBicmlkETFKR0VsSGJ2ME9YlmLkdktc3J0YwZhchHBfaWQQMjllyMDM5MTc4ODlwMDq5MgABHqdudEwWzq9QkVlBus63GYETuJw7hGt34in07VPwLoYBv4WtvO-fDmHuA5B_aem_iDZr3hdgwZ8LMwijQYiZag	YSUCA Viernes 5 Diciembre 2025
Documental visibiliza el trabajo de las mujeres pescadoras en El Salvador	El convenio Manos que Alimentan es una iniciativa financiada por la Agencia Española de Cooperación Internacional (Aecid), que durante cuatro años ha promovido la pesca artesanal y visibilizado las dificultades y los logros que tiene en el país. En ese marco se grabó el documental «Entre aguas y surcos de esperanza», donde se muestra el trabajo de las mujeres pescadoras salvadoreñas, una actividad muy invisibilizada en El Salvador. «Hay muchas mujeres pescadoras que se dedican a las actividades, ya sea de pesca o vinculadas a todas las actividades complementarias como de limpia, de comercialización, pero pocas veces se habla de las mujeres pescadoras o de los rumbos de la pesca como un sector que emplea a numerosas mujeres», explica Vilma Vaquerano, coordinadora del Observatorio de la Organización de Mujeres por La Paz (Ormusa). https://diariosalvador.com/documental-visibiliza-el-trabajo-de-las-mujeres-pescadoras-de-el-salvador/?fbclid=IwY2xiawOj6a1leHRuA2FbQlxMQBicmlkETFKQUQRTQ3a3FYWxQSG9Cc3J0YwZhchHBfaWQQMjllyMDM5MTc4ODlwMDq5MgABH7Z8vLQghJEMGlnDpIuOM3z_RvWmJ1gWrH-zzyOkr1CLMLZGOxaBQ08NHa_aem_bLeOrfkNLciWysjDg51JzQ	Diario El Salvador Pág.24 Sábado 6 Diciembre 2025
No anticipan crisis	El impuesto del 1% a las remesas, que Estados Unidos comenzará a cobrar a partir del 1 de enero de	LPG

inmediata por impuesto a las remesas	<p>2026, no representará una crisis inmediata para países como El Salvador, en opinión de organismos como la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL). Este gravamen está incluido en la iniciativa fiscal denominada The One Big Beautiful Bill Act, que fue presentada por la administración Trump este año. La normativa incluye una carga tributaria del 1% sobre ciertos envíos desde Estados Unidos al extranjero, aplicable a transferencias realizadas en efectivo, mediante giros postales o cheques de caja.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/no-anticipan-crisis-inmediata-por-impuesto-a-las-remesas-20251205-0107.html</p>	Pág.10 y 11 Lunes 8 Diciembre 2025
Empleados públicos y municipales denuncian atraso en pago de prestaciones	<p>La Federación de Empleados Públicos y Municipales (FEPYN), denunció que el alcalde de San Salvador, Mario Durán, ha incumplido en el pago de prestaciones, por ejemplo, la dotación de uniformes ha sido reducida de cinco a dos anuales, y de tres a un solo par de zapatos. Asimismo, dijeron que la alcaldía no cumplió con la entrega de canasta navideña correspondiente al año 2024, equivalente a \$75, la cual tienen años de tener esa prestación social; además, desde hace cuatro años no han tenido un aumento salarial horizontal.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/empleados-publicos-y-municipales-denuncian-atraso-en-pago-de-prestaciones/</p>	Diario Co Latino Lunes 8 Diciembre 2025
24 docentes despedidos en los últimos meses sin posibilidad de apelar sus casos	<p>Bases Magisteriales denunció un incremento de despidos arbitrarios en el sector docente y la ausencia de diálogo con el Ministerio de Educación. Según David Rodríguez, secretario general de la Asociación Nacional de Educadores Bases Magisteriales Salvadoreñas, hay un deterioro en la estabilidad laboral y el respeto al debido proceso en las escuelas públicas del país. De acuerdo con Rodríguez, al menos 24 maestros han sido removidos de sus cargos en los últimos meses sin causa justificada, sin notificación formal y sin la entrega de resoluciones administrativas, lo que impide que los afectados puedan defenderse o apelar, según lo establece la Ley de la Carrera Docente.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/12/24/docentes-despedidos-en-los-ultimos-meses-sin-posibilidad-de-apelar-sus-casos/</p>	YSUCA Lunes 8 Diciembre 2025
La inflación repunta en noviembre por presión en alimentos	<p>La inflación en El Salvador muestra una mayor presión hacia el cierre del año, luego de que el índice general de precios al consumidor alcanzara una variación interanual de 1.14% en noviembre, superior al nivel observado el mes previo, de acuerdo con datos del Banco Central de Reserva (BCR). El resultado refleja un ajuste gradual en los precios, tras varios meses marcados por tasas negativas. La inflación dejó de ubicarse en terreno negativo a partir de septiembre.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/la-inflacion-retoma-el-alza-en-el-salvador-y-presiona-los-precios-al-cierre-del-ano-20251208-0013.html</p>	LPG Pág.6 Martes 9 Diciembre 2025
El 79% de los trabajadores informales opera por cuenta propia y sin local	<p>Los datos más recientes confirman que la informalidad continúa siendo uno de los rasgos estructurales del mercado laboral salvadoreño. Según la Encuesta de Hogares y Propósitos Múltiples (EHPM) 2024, alrededor de 815,005 personas trabajan en el sector informal, de un total superior a 1.8 millones de salvadoreños en edad productiva. Esto equivale a más del 45.7 % del total de ocupados en el país.</p>	LPG Pág.18 y 19 Martes 9 Diciembre 2025
El 40 % de los accidentes laborales han ocurrido en empresas de industria y comercio	<p>Un 40 % de los accidentes laborales registrados entre enero y noviembre de 2025 han ocurrido en negocios dedicados a la industria manufacturera y comercio al por mayor o al por menor, informó el Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MTPS). Los datos liberados por la institución apuntan a que, en los primeros once meses de este año, ocurrieron 13,147 reportes de accidentes de trabajo a nivel nacional, de los cuales 3,104 sucedieron en negocios de la industria manufacturera, un 23.61 % del total.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-40-de-los-accidentes-laborales-han ocurrido-en-empresas-de-industria-y-comercio</p>	Diario El Mundo Martes 9 Diciembre 2025
Mujeres emprendedoras fortalecerán sus negocios con cursos de ventas digitales	<p>Nueve mujeres empresarias se vieron beneficiadas con la entrega de terminales de punto de venta, conocidos como POS, para impulsar sus emprendimientos y negocios con una nueva forma de cobro. Además, otras 40 mujeres recibieron un diploma por participar en el diplomado en "E-commerce" impulsado por la Comisión Nacional de la Micro y Pequeña Empresa (CONAMYPE). La comisión junto con el Instituto Salvadoreño para el Desarrollo de la Mujer (ISDEMU) y otras instituciones desarrollaron el foro "Mujeres que innovan con propósito: tecnología y alianzas para el desarrollo" en el que buscan crear un espacio de encuentro para conectar a emprendedoras de distritos de bajos recursos.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/12/mujeres-emprendedoras-fortaleceran-sus-negocios-con-cursos-de-ventas-digitales/</p>	YSUCA Martes 9 Diciembre 2025
El 40 % de los salvadoreños percibe mejorías en su situación económica familiar, según Cid Gallup	<p>El 40 % de los salvadoreños percibe mejorías en su situación económica según revela el último estudio de opinión divulgado el miércoles por la firma Cid-Gallup. Pese a esas mejorías, los consultados sostienen que el costo de la vida es una de las situaciones que más les preocupa. En el apartado de "situación económica de la familia", Cid Gallup consultó a 1,200 personas sobre cómo está su situación económica en comparación con el año pasado, el 40 % dijo que está mejor pero la mayoría, es decir, el 46 % dice estar igual.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/politica/el-40-de-los-salvadoreños-percibe-mejorías-en-su-situacion-economica-familiar-segun-cid-gallup</p>	Diario El Mundo Jueves 11 Diciembre 2025

"Sin sindicato no hay defensa de derechos": Líder sindical	<p>La representante de la Federación Sindical de la Unidad Nacional de los Trabajadores (UNT), Sonia Viñerta, hizo un balance de las principales dificultades que el movimiento sindical ha enfrentado durante este año en El Salvador. A su juicio hay dos cosas "bastante difíciles". Primero están los despidos arbitrarios de directivos y directivas sindicales dentro de las instituciones del Estado, dice Viñerta. Esta práctica, según explicó la líder sindical, deja a las organizaciones "descabezadas" y sin capacidad de defensa. "Es como dejar a un país sin quien lo dirija", afirmó.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/12/sin-sindicato-no-hay-defensa-de-derechos-lider-sindical/</p>	YSUCA Lunes 15 Diciembre 2025
Patricio Pineda advierte que la edad de retiro de las mujeres debería subir en cinco años y la de los hombres dos o tres años	<p>Desde un punto de vista técnico, la edad de jubilación para las mujeres debería incrementarse cinco años, pasando de 55 a 60 años, debido a factores estadísticos relacionados con la esperanza de vida y la sostenibilidad del sistema, advirtió este lunes Patricio Pineda, experto en pensiones y miembro de la Mesa por una Pensión Digna. "Cinco años se elevaría la edad de retiro en mujeres, es una necesidad estadística, hay que ser honestos en esto, entonces de 55 pasaría a 60", afirmó Pineda, al advertir que el panorama es diferente para los hombres, cuya participación en el sistema es mayor y cuyos ingresos son más altos. "No se necesita aumentar al mismo ritmo que las mujeres, pero sí se va a aumentar, entre dos o tres años", puntualizó.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/politica/patricio-pineda-advierte-que-la-edad-de-retiro-de-las-mujeres-deberia-subir-en-cinco-anos-y-la-de-los-hombres-dos-o-tres-anos</p>	Diario El Mundo Lunes 15 Diciembre 2025
Aumento de edad de jubilación es inevitable, advierte la Mesa por una Pensión Digna	<p>Entre tres a cinco años podría aumentarse la edad de jubilación, esta es una medida inminente, aseguró Patricio Pineda, experto en pensiones y principal líder de la Mesa por una Pensión Digna. Pineda afirmó que los ajustes paramétricos, especialmente el incremento en la edad de jubilación, son prácticamente inevitables debido al envejecimiento de la población y a la presión financiera del sistema.</p> <p>https://www.eldiariodehoy.com/negocios/aumento-en-edad-de-jubilacion-es-inevitabile-en-proxima-reforma-de-pensiones-advierte-mesa-por-una-pension-digna/52435/2025/</p>	EDH Pág.4 y 5 Domingo 16 Diciembre 2025
5 de cada 10 salvadoreños en edad productiva no tienen empleo: OIT	<p>En El Salvador cinco de cada diez personas en edad de trabajar no tiene un empleo en las áreas urbanas y seis de cada diez en las zonas rurales. Así lo reveló el último informe de la Organización Internacional del Trabajo, OIT, publicado el pasado 11 de diciembre. Esta es la segunda tasa de desocupación más baja de la región, solo detrás de Nicaragua (2.1%) comparando con ese país, Panamá y Honduras (de Guatemala y Costa Rica no se presentan datos) para el año 2023. En ese grupo de países, el primer lugar lo ocupa Panamá con una tasa de desocupación que ronda el 8.5% para la zona urbana y el 6% para la rural, luego está Honduras con 7.5% de desocupados en lo urbano y 4.6% en lo rural.</p> <p>https://www.eldiariodehoy.com/negocios/5-de-cada-10-salvadorenos-en-edad-productiva-no-trabajan-segun-oit/52534/2025/</p>	EDH Pág.16 y 17 Martes 16 Diciembre 2025
Denuncian despidos de 100 trabajadores de clínicas ISSS	<p>El Sindicato de Médicos Trabajadores del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (SIMETRISSS), el Sindicato de Enfermería del Seguro Social (SEISSS) y el Sindicato para la Defensa de los Trabajadores del Seguro Social (SIDETISSS) denunciaron este martes el despido de al menos 100 empleados de las unidades médicas de San Jacinto, Santa Anita, colonia Atlacatl y del Hospital General. SIMETRISSS señaló que entre los despedidos –realizados entre ayer lunes 15 de diciembre y hoy- hay 15 médicos (pediatras, médicos familiares y médicos generales de clínicas metabólicas) y entre paramédicos y personal administrativo suman 85. A todos, dijo la gremial, se les suprimió la plaza.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/denuncian-despidos-de-al-menos-100-empleados-del-seguro-social-20251216-0052.html</p>	LPG Pág.4 y 5 Miércoles 17 Diciembre 2025
Un 45 % de los salvadoreños recibirá aguinaldo, según encuesta de la Defensoría	<p>El 45 % de los salvadoreños recibirá aguinaldo, según la encuesta de la Defensoría del Consumidor sobre hábitos de consumo para las celebraciones de Navidad. Además de indagar qué alimentos compran o cómo adquieren los productos para Nochebuena, la encuesta consultó a las personas si recibirán algún dinero extra o bonificación al final del año, a lo cual un 45 % indicó que recibirá aguinaldo.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/un-45-de-los-salvadorenos-recibira-aguinaldo-segun-encuesta-de-la-defensoria</p>	Diario El Mundo Jueves 18 Diciembre 2025
Denuncian despidos masivos en el ISSS	<p>Los sindicatos del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS) denunciaron despidos masivos las Unidades Médicas Atlacatl, San Jacinto, Santa Anita, Hospital General y otros centros de salud. Según los sindicatos, cerca de 100 trabajadores han sido despedidos incluyendo pediatras, médicos de familia y generales, sin que el ISSS haya contratado a nadie para reemplazarlos.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/denuncian-despidos-masivos-en-el-issss/</p>	Diario Co Latino Pág.3 Viernes 19 Diciembre 2025
Denuncian despidos en departamento de pensiones ISSS	<p>El Sindicato de Médicos Trabajadores del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (SIMETRISSS) confirmó este viernes el despido de personal de servicios generales del departamento de pensiones de la institución. "Según nos han informado se trata de personal de servicios generales.</p>	LPG Pág.3 Sábado 20

	<p>Se trata de seis motoristas y siete auxiliares de servicio que estaban destacados en la unidad de pensiones del Seguro Social", dijo la gremial.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/el salvador/denuncian-despidos-en-departamento-de-pensiones-del-seguo-social-20251219-0097.html</p>	Diciembre 2025
Ola de despidos deja sin empleo a más de 70 trabajadores de la PDDH	<p>El pasado viernes 19 de diciembre, el Sindicato de Empleadas y Empleados de la Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos (SEPRODEHES) y el Movimiento de Trabajadores Despedidos de la PDDH (MTDPDDH) contabilizaron al menos 77 empleados despedidos de la Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos (PDDH), bajo la figura de supresión de plazas. Cerca del 80 % de las personas cesadas pertenecían a la sede central, ubicada en San Salvador. Remesas El Salvador Los despidos también alcanzaron a las delegaciones departamentales de Santa Ana, La Unión, Chalatenango, Ahuachapán, La Paz y Usulután. Además, se reportó el desmantelamiento completo del departamento de Auditoría Interna y del departamento de VIH y derechos humanos.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/ola-de-despidos-deja-sin-empleo-a-mas-de-70-trabajadores-de-la-pddh/</p>	Diario Co Latino Lunes 22 Diciembre 2025
FMI: Economía salvadoreña crecerá 4% este año	<p>El Fondo Monetario Internacional (FMI) ajustó al alza su previsión de crecimiento para la economía salvadoreña en 2025. Hasta octubre pasado, el organismo estimaba un crecimiento del 2.5% para El Salvador, pero, ayer, subió su proyección a un 4%. "Se proyecta que el crecimiento del PIB real alcance alrededor del 4 por ciento este año, con muy buenas perspectivas para el próximo año", destacó la misión del FMI para El Salvador en una declaración difundida por el organismo. "La economía (de El Salvador) se está expandiendo a un ritmo más rápido de lo previsto, gracias a una mayor confianza, récord de remesas y una inversión pujante", añadió la institución.</p>	LPG Pág.2 y 3 Martes 23 Diciembre 2025
En 2070 solo habrá 2.3 personas productivas por casa adulto mayor	<p>Los cambios demográficos que experimenta El Salvador, al igual que el resto del mundo, también son un punto que presiona al sistema de pensiones. De acuerdo con el estudio actuarial, la tasa de fertilidad se viene reduciendo fuertemente, pues esta es de 1.8%, que se ubica mucho más abajo que la tasa promedio entre el resto de países de la región. Además, "la expectativa de vida poblacional viene incrementándose notoriamente, en línea con lo observado en otros países de ingresos medios", señala el documento.</p>	LPG Pág.5 Martes 23 Diciembre 2025
Remesas familiares crece un 18% hasta noviembre de 2025	<p>El Salvador recibió \$9,021.7 millones en remesas familiares entre enero y noviembre de 2025, lo que representa un crecimiento interanual de 18 %, de acuerdo con datos del Banco Central de Reserva (BCR). Solo en noviembre, el país captó \$815.3 millones, una cifra mensual inferior a la registrada en meses previos del año. El mayor ingreso mensual del año se registró en mayo, cuando las remesas alcanzaron \$899.1 millones. Aunque mayo fue el mes con mayor ingreso de remesas, el ritmo de crecimiento alcanzó su punto más alto en julio, antes de comenzar a moderarse hacia el cierre del año.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/remesas-familiares-cuanto-recibio-el-salvador-en-noviembre-20251222-0035.html</p>	LPG Pág.27 Martes 23 Diciembre 2025
Cuentas de pensión de mayoría de jubilados se agotarán en dos años	<p>El Estudio Actuarial del Sistema de Pensiones de El Salvador diciembre 2025 realizado por el gobierno confirma el déficit creciente en el sistema y que las cuentas individuales de ahorro de pensiones (CIAP) de la mayoría de jubilados en 2024 se acabaría en 2027. Esto significaría una carga adicional a la Cuenta de Garantía Soberana (CGS) que asume el pago de las personas cuyos ahorros se agotan, la cual también se financia con las cotizaciones de los trabajadores.</p> <p>https://www.eldiariodehoy.com/negocios/informe-preve-que-en-dos-anos-se-agotaran-cuentas-de-pensionados/53762/2025/</p>	EDH Pág.4 y 5 Martes 23 Diciembre 2025
FMI proyecta crecimiento económico de 4%	<p>El Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Gobierno de El Salvador han seguido con las conversaciones para lograr un acuerdo a nivel de personal técnico para finalizar la segunda revisión del programa de Servicio Ampliado (SAF). El Fondo prevé un crecimiento del 4%. Remesas El Salvador En su sitio web, el FMI señaló este lunes que durante los últimos meses se han tenido conversaciones con las autoridades de El Salvador sobre la segunda revisión del acuerdo de 40 meses en el marco del Servicio Ampliado del FMI (SAF).</p> <p>https://www.diariocolatino.com/fmi-proyecta-crecimiento-economico-de-4/</p>	Diario Co Latino Martes 23 Diciembre 2025
Despiden a médicos, enfermeras, personal administrativo y de limpieza del Hospital Rosales	<p>Médicos, enfermeras, personal administrativo y de limpieza del Hospital Rosales fueron despedidos, este martes, por el Ministerio de Salud (Minsal), una decisión que los trabajadores calificaron como injusta tras haber dedicado décadas de servicio al principal centro hospitalario de la capital. Desde tempranas horas de la mañana, cientos de médicos y demás trabajadores del hospital fueron citados a las instalaciones del Hospital Central, donde en una fila aguardaban para ser llamados uno a uno y escuchar, de manera verbal, que sus plazas habían sido suprimidas.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/despiden-a-medicos-enfermeras-personal-administrativo-y-de-limpieza-del-hospital-rosales</p>	Diario El Mundo Martes 23 Diciembre 2025
Despidos masivos en el Hospital Rosales	<p>El Sindicato de Empleadas y Empleados de la Procuraduría para la Defensa de Derechos Humanos (SEPRODEHES) denunció que ayer fueron despedidas 72 personas con la figura de "supresión de</p>	LPG Pág.2 y 3

	<p>plazas". El argumento de la PDDH, según las cartas que les entregan a las personas despedidas, es que hubo reducción en las remuneraciones de su presupuesto para 2026. Esta acción es la misma que utilizó la institución hace un año, cuando la PDDH despidió a otros 90 empleados. "En cumplimiento de las Normas Técnicas Presupuestarias 2026, se le comunica que la plaza que usted ostenta ha sido suprimida a partir del día uno de enero de del año dos mil veintiséis", dice parte de la carta que les entregan a las personas que son despedidas.</p>	Miércoles 24 Diciembre 2025
La canasta rural bajó \$4.80 en noviembre	<p>Las familias rurales pagaron \$185.30 en promedio por su canasta de alimentos en noviembre, de acuerdo con la Oficina Nacional de Estadística y Censos (ONEC). El monto representa una reducción mensual de \$4.80 frente a octubre, cuando el costo se ubicó en \$190.11. La baja estuvo asociada principalmente a bajas en productos como tortillas, grasas y frutas, aunque otros alimentos, como carnes y huevos, mostraron leves incrementos. Pese a la reducción mensual, la canasta rural mantiene una variación acumulada al alza en lo que va de 2025. En enero, el gasto mensual era de \$179.97, por lo que en noviembre el incremento acumulado alcanza \$5.34.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/canasta-basica-en-el-salvador-la-rural-baja-en-noviembre-y-la-urbana-vuelve-a-subir-20251223-0060.html</p>	LPG Pág.20 Miércoles 24 Diciembre 2025
Más de 19,000 despidos y cese de trabajadores públicos durante 2025	<p>Un total de 19,610 despidos por supresión de plazas, despidos injustificados y por «retiro voluntario» se registraron en distintas instituciones públicas al cierre del año 2025, según un consolidado brindado a El Diario de Hoy por el Movimiento de Trabajadores Despedidos (MTD) en voz de su representante, Héctor Rodríguez, quien lo calificó como un «panorama sombrío». Según el MTD, en el presupuesto 2025 se suprimieron 11,200 plazas. A esto se suman los despidos ocurridos en el transcurso del año, que son alrededor de 6,610. Asimismo, Rodríguez indicó que han incorporado a su balance de cierre de año los 1,800 trabajadores del Hospital Rosales despedidos, muchos de los cuales fueron notificados este martes.</p> <p>https://www.eldiariodehoy.com/noticias/nacionales/mas-de-19000-despidos-y-cese-de-trabajadores-publicos-durante-2025/54078/2025/</p>	EDH Pág.2 y 3 Miércoles 24 Diciembre 2025
Organizaciones sociales destaca retrocesos en salud, derechos laborales y DDHH	<p>Organizaciones y movimientos sociales, entre ellos CONADESA, COFAPPES, MDCT y BRP, presentaron su balance anual sobre la situación de sectores clave como salud, educación, medio ambiente, derechos humanos, pensiones y arte en 2025. Los colectivos expresaron su preocupación por el rumbo de estas áreas, que se encaminan hacia la privatización y a una creciente precarización laboral. Rafael Aguirre, secretario general del Sindicato de Médicos Trabajadores del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (SIMETRISS) e integrante de la mesa ampliada de la Coordinadora Nacional por la Defensa de la Salud de la Población Salvadoreña (CONADESA), afirmó que el actual sistema de salud enfrenta una precarización intencionada que busca llevar los servicios al colapso para facilitar su privatización.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/organizaciones-sociales-destacan-retrocesos-salud-derechos-laborales-ddhh/</p>	Diario Co Latino Miércoles 24 Diciembre 2025
Envío de remesas disminuyó a 4.31% en noviembre	<p>El envío de remesas hacia El Salvador tuvo una disminución en noviembre, respecto a octubre, convirtiéndose en el mes que menos divisas registró en el último semestre, de acuerdo a los más recientes datos publicados por el Banco Central de Reserva (BCR). La dependencia gubernamental reportó en octubre un crecimiento interanual de un 18.2%; pero a noviembre tuvo una leve disminución al presentar un aumento del 18%.</p> <p>https://www.eldiariodehoy.com/negocios/el-envio-de-remesas-disminuyo-36-7-millones-en-noviembre/53930/2025/</p>	EDH Pág.2 y 3 Viernes 26 Diciembre 2025
Nueve de cada diez accidentes laborales en 2025 fueron incapacitantes, según Mitrab	<p>El 95.6% del total de accidentes laborales reportados de enero hasta el 12 de diciembre de 2025 en El Salvador, generaron una incapacidad, es decir que fueron muy graves. Además, 83 personas, un 0.3% fallecieron producto de estos percances, mientras que solo un 4.1 % no generó incapacidad. Esto según el Observatorio de Accidentes Laborales del Ministerio de Trabajo y Previsión Social, (MITRAB). Caídas o choques contra o por objetos figuran entre los principales accidentes laborales que se registraron en El Salvador en 2025, del total de accidentes unos 10,709 ocurrieron por este motivo.</p> <p>https://www.eldiariodehoy.com/negocios/nueve-de-cada-diez-accidentes-laborales-en-2025-fueron-incapacitantes-segun-mitrab/54068/2025/</p>	EDH Pág.26 y 27 Viernes 26 Diciembre 2025
Despiden 700 empleados de FOSALUD	<p>El Sindicato de Trabajadores de FOSALUD (SITRAFOS) informó que un aproximado de 700 empleados, con años de servicio en la institución, han recibido cartas de destitución justo a final de año, golpeando directamente la estabilidad laboral y emocional de las familias afectadas. "Expresamos públicamente nuestra profunda indignación y rechazo ante la forma en que se está tratando a trabajadores que, durante años, entregaron su vida laboral al servicio de la población y que hoy, de manera injusta están recibiendo cartas de destitución", señaló la secretaria general de SITRAFOS, Brenda Peña.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/despiden-700-empleados-de-fosalud/</p>	Diario Co Latino Pág.3 Viernes 26 Diciembre 2025

Tres de cada cuatro personas inactivas en El Salvador son mujeres, señala Ormusa	Tres de cada cuatro personas inactivas en El Salvador son mujeres, según un boletín divulgado por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). El documento, publicado este mes, apunta a que, de la tasa de inactividad registrada en El Salvador en 2024, un 75.6 % de la población correspondió a mujeres, mientras que un 24.4 % se atribuyó a los hombres. https://diario.elmundo.sv/economia/tres-de-cada-cuatro-personas-inactivas-en-el-salvador-son-mujeres-señala-ormusa	Diario El Mundo Viernes 26 Diciembre 2025
La canasta básica acumula un alza anual de \$14.77 en el área rural	La canasta básica alimentaria registró incrementos interanuales tanto en el área rural como en la urbana, según datos de la Oficina Nacional de Estadística y Censos (ONEC). En octubre de 2025, el costo de la canasta rural se ubicó en \$190.11, es decir, \$14.77 más que los \$175.34 reportados un año antes. En el área urbana, el valor pasó de \$245.74 a \$250.75, un aumento de \$5.01 respecto a octubre de 2024. En el comportamiento mensual, de septiembre a octubre, la canasta rural mostró una baja de \$0.84, de \$190.94 a \$190.10, debido a reducciones en las raciones de tortillas, huevos, frutas y frijoles. No obstante, algunos rubros como grasas y leche fluida registraron incrementos. https://www.laprensagrafica.com/economia/canasta-basica-rural-baja-ligeramente-en-octubre-20251125-0010.html	LPG Pág.12 Sábado 27 Diciembre 2025
Pobreza multidimensional en El Salvador es del 53%	La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) lanzó ayer su informe Panorama Social de América Latina y el Caribe 2025, donde señala que el 25.5 % de la población en la región estaba en situación de pobreza monetaria en 2024, lo que indica una mejora de 2.2 % versus el año anterior y el nivel más bajo "desde que hay datos comparables", dijo la entidad. Mientras que la pobreza multidimensional pasó del 34.4 % de la población de la región en 2014 al 20.9 % en 2024. El Salvador supera con creces esta medición: los datos de la CEPAL señalan que la pobreza multidimensional para el caso salvadoreño es de un 53 %, aunque destaca que ha disminuido desde 2009.	LPG Pág.14 Sábado 27 Diciembre 2025
La población con hambre muestra leve mejora en El Salvador en la última década, según ranking	El Índice Mundial del Hambre (IGH, por sus siglas en inglés) reportó una leve mejora de apenas 1.3 puntos entre 2016 y 2025, según un nuevo informe divulgado por la Welt Hunger Hilfe, IFHV y Concern Worldwide. El documento refleja las condiciones de vida de la población en aspectos claves como la desnutrición, retraso del crecimiento infantil, emaciación infantil y mortalidad infantil. https://diario.elmundo.sv/economia/la-poblacion-con-hambre-muestra-leve-progreso-en-el-salvador-en-la-ultima-decada-segun-ranking	Diario El Mundo Sábado 27 Diciembre 2025
El 87 % de los trabajadores domésticos no recibe un salario en el Gran San Salvador	Un 87 % de los trabajadores domésticos no recibe un salario en Gran San Salvador y seis distritos fuera del área, según una investigación divulgada por la Oficina de Planificación del Área Metropolitana de San Salvador (Opamss). El documento señala que buena parte de las personas que realizan trabajos domésticos no reciben una remuneración por las actividades de cuidados. https://diario.elmundo.sv/economia/el-87-de-los-trabajadores-domesticos-no-recibe-un-salario-en-el-gran-san-salvador	Diario El Mundo Domingo 28 Diciembre 2025
Al menos 30 médicos fueron despedidos este año en el ISSS	Al menos 30 médicos han sido despedidos este año en el Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS), según datos del Sindicato de Médicos Trabajadores del Seguro Social (SIMETRISSS), que agregó que entre ellos hay especialistas. "Este año por lo menos llevamos más de 30 médicos expulsados por parte del Seguro Social. Les han dado carta de supresión de plaza. Estamos hablando de (médicos) neurocirujanos, internistas (los que han despedido)", señaló el sindicato que dijo que a los profesionales se les notificó supresión de plaza. https://www.laprensagrafica.com/el salvador/al-menos-30-medicos-fueron-despedidos-del-seguro-social-durante-2025-20251226-0062.html	LPG Pág.10 Lunes 29 Diciembre 2025
Subirían a 22,368 los empleados públicos despedidos en 2025 según Movimiento MTD	Ya son 22,368 los empleados públicos que fueron despedidos durante 2025 según el último reporte publicado por el Movimiento de Trabajadores Despedidos (MTD). Solo en el presupuesto aprobado para 2026 reportan la supresión de 1,743 plazas. El representante del Movimiento, Héctor Rodríguez, publicó en sus redes sociales que la última cifra de empleados despedidos llega a los 22,368, a los que califica de "ilegales". Algunas de las instituciones con más despedidos son el Ministerio de Educación, Ministerio de Seguridad y el Hospital Rosales. https://diario.elmundo.sv/politica/subiran-a-22368-los-empleados-publicos-despedidos-en-2025-seguin-movimiento-mtd	Diario El Mundo Lunes 29 Diciembre 2025
Remesas sacan de la pobreza a más de 369,000 salvadoreños	Al menos 369,617 salvadoreños ven una mejora en su condición económica gracias a las remesas familiares, según un análisis del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). En su informe anual sobre las remesas en América Latina y el Caribe, publicado en noviembre pasado, el multilateral elaboró un experimento conceptual sobre el impacto potencial de estos ingresos en los niveles de pobreza en Guatemala, El Salvador, Honduras, República Dominicana, México, Ecuador y Colombia. https://diario.elmundo.sv/economia/remesas-sacan-de-la-pobreza-a-mas-de-369000-salvadoreños	Diario El Mundo Lunes 29 Diciembre 2025
Trabajadores ISSS	Al menos 1,500 trabajadores del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS) habrían sido	LPG

denuncian 1,500 despidos en 2025	despedidos en lo que va de 2025, denunció este lunes 29 de diciembre el Comité de Trabajadores por la Defensa del Fondo de Protección y Retiro del Seguro Social, en un pronunciamiento público en el que señalaron a la administración de la institución como responsable directa de estas decisiones. Durante la conferencia realizada esta mañana frente a las oficinas administrativas del ISSS, representantes del comité indicaron que solo en diciembre se contabilizan alrededor de 250 despidos y que la cifra acumulada en el año alcanza aproximadamente 1,500 trabajadores separados de sus cargos dentro del Seguro Social. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/comite-de-trabajadores-issss-denuncia-al-menos-1500-despidos-en-2025-20251229-0031.html	Pág.8 Martes 30 Diciembre 2025
Organización denuncia 7,772 trabajadores de salud despedidos en 2025	El Movimiento de Trabajadores Despedidos (MTD) denunció que este año en el sector salud contabilizan 7,772 personas despedidas bajo la figura de supresión de plaza. La mayoría de los trabajadores, según los datos compartidos, pertenecen al sistema público, es decir, al Ministerio de Salud (MINSAL). El MTD compartió los datos en los que contabiliza en el ministerio 3,500 despidos durante 2025; mientras que en el Fondo Solidario para la Salud (FOSALUD) 1,800; en el Hospital Nacional Rosales (HNR) la cifra es de 1,800; mientras que en el Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS) son 672 personas. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/organizacion-denuncia-7772-trabajadores-de-salud-despedidos-en-2025-en-el-salvador-20251230-0063.html	LPG Pág.4 y 6 Miércoles 31 Diciembre 2025